

» PRESSE NATIONALE

Politique 

 le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

CHANGEMENT CLIMATIQUE ET DÉGRADATION DE L'ENVIRONNEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE ET LES DIRIGEANTS AFRICAINS EXAMINENT LA NÉCESSITÉ D'INCLURE LA VALEUR DU CAPITAL HUMAIN

Une rencontre sur "la richesse verte" de l'Afrique s'est tenue à Addis-Abeba, en Éthiopie, le vendredi 16 février 2024, en marge du 37e sommet de l'Union africaine (UA). Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, y a pris part pour partager l'expérience ivoirienne sur le sujet. Organisée à huis clos, sur invitation du Président de la République du Congo, Denis Sassou Nguesso, et du président de la Banque africaine de développement (Bad), Akinwumi Adesina, cette table ronde a porté sur le thème : "Mesurer la richesse verte de l'Afrique-réévaluer le produit intérieur brut des pays en tenant compte des actifs du capital naturel et des services écosystémiques".

 Notre Voie
POUR PLUS D'INFORMATION

CÔTE D'IVOIRE - ÉGYPTÉ : BICTOGO VEUT REDYNAMISER LA COOPÉRATION PARLEMENTAIRE

Le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Adama Bictogo, au second jour de sa visite officielle d'amitié et de travail en Égypte, s'est entretenu, lundi 19 février 2024, avec le président de la Chambre des représentants, Dr. Hanafy Ali Gebaly, et celui du Sénat, Abdel-Wahab Abdel-Razek. Pour Adama Bictogo, il s'agit de mettre la diplomatie parlementaire et celle de l'exécutif au service du renforcement des relations économiques, commerciales et culturelles entre l'Égypte et la Côte d'Ivoire. Accompagné d'une délégation de députés de tous bords politiques, il s'agit selon le PAN, de concrétiser la relation bilatérale entre l'Assemblée nationale ivoirienne et le Parlement égyptien.

Economie 

 le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

ABENGOUROU / LUTTE POUR L'AUTOSUFFISANCE ALIMENTAIRE : DES SEMENCES POUR 50 HECTARES BIENTÔT DISTRIBUÉES AUX PAYSANS

La 12e édition de la cérémonie de récompense des producteurs et coopératives d'hévéa de Olam Agri dénommée "Gouassou" a eu lieu, le jeudi 15 février 2024, à l'Office national de la Protection civile (ONPC) à Abengourou. Cette cérémonie présidée par le ministre d'état, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a enregistré la présence de nombreuses autorités et producteurs d'hévéa. 10 coopératives et 10 planteurs ont été récompensés pour leurs performances et leur fidélité à Olam Agri. Jean François Thierry, représentant le directeur général de Olam Agri, a indiqué que des semences pour 50 hectares seront bientôt distribuées aux producteurs. Cette action a été saluée à sa juste valeur par le ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani.



LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : LES SERVICES DU FMI ET LA CÔTE D'IVOIRE PARVIENNENT À UN ACCORD

Hausse des températures, perturbations de la pluviométrie, inondations, hausse du niveau de la mer, érosion côtière... La Côte d'Ivoire est exposée et vulnérable au changement climatique. Aussi, une mission virtuelle du Fonds monétaire international (FMI), dirigée par M. Olaf Unteroberdoerster, s'est tenue, du 23 janvier au 14 février 2024, pour discuter d'un nouveau programme de réformes climatiques qui serait soutenu par la Facilité sur la résilience et la durabilité (FRD). A l'issue des travaux, les autorités ivoiriennes et les services du FMI sont parvenus à un accord au niveau des services sur un programme de réformes pour lutter contre les changements climatiques soutenu par un accord financier au titre de la FRD pour un montant de 1,3 milliard de dollars américains (environ 800 milliards de FCFA).



TRANSPARENCE DANS LA GESTION DES AFFAIRES PUBLIQUES : LA CÔTE D'IVOIRE RÉALISE 95% DE TAUX D'EXÉCUTION DES ENGAGEMENTS OGP

Lundi 19 février 2024, en début d'après-midi, à Abidjan-Plateau, s'est déroulée, la cérémonie de présentation du bilan d'activités de l'Open government partnership (OGP) ou partenariat pour un gouvernement ouvert, pendant l'année écoulée. C'était en présence du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, ainsi que plusieurs membres du Gouvernement. La Côte d'Ivoire a été félicitée pour ses efforts consentis en termes de transparence et de bonne gouvernance. "Le bilan de la mise en œuvre des activités OGP 2023 est globalement positif, avec un taux d'exécution de 95% des activités prévues dans le cadre de la mise en œuvre du Pan 4 (Plan d'action national)", a révélé le ministre Souleymane Diarrassouba.

Société ↙



MINISTÈRE DE LA DÉFENSE : LE FONDS DE PRÉVOYANCE MILITAIRE RÉNOVE TOUS LES CENTRES DE SANTÉ DE L'ARMÉE

Le chef d'État-major général des armées, Lassina Doumbia, a présidé, mardi 20 février 2024, au Groupement des sapeurs pompiers militaires (GSPM), à Abidjan, la cérémonie de remise des centres de santé des armées rénovés et équipés par le Fonds de prévoyance militaire (FPM). Saluant la qualité des ouvrages, le général de corps d'armée, Lassina Doumbia, a estimé la réhabilitation de ces centres de santé à une valeur de 250 millions FCFA. Il a signifié à cette cérémonie que la qualité de ces ouvrages permettra de réduire le coût des prestations de santé pour le FPM et de maintenir le militaire et ses ayants-droits dans leur environnement tout en bénéficiant des services de qualité adaptés.



MÉTIERS DE LA CONSTRUCTION : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE SIGNE UNE CONVENTION AVEC ESTP-PARIS

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) vient de signer une convention avec l'École d'ingénieurs de formation aux métiers de la construction en France (ESTP-Paris). C'était, le 14 février dernier. Après les accords avec l'École d'Ingénieurs CESI France, l'Institut national des sciences appliquées de Lyon, l'École nationale supérieure des arts et métiers (ENSAM), le METFPA vient donc d'élargir son partenariat avec cette prestigieuse école. La signature de ladite convention permettra aux jeunes apprenants des classes préparatoires TSI d'intégrer l'ESTP-Paris, Dijon, Orléans. "Il s'agit de rassurer nos élèves, les parents et nos partenaires", a indiqué le ministre N'Guessan Koffi.

MARIAGE CIVIL : UN NOUVEAU RÉGIME MATRIMONIAL INTRODUIT

La loi sur le mariage en Côte d'Ivoire connaît des avancées. Trabi Botty Jérôme, sous-directeur de la Législation à la Direction des études de la législation et de la documentation du Ministère de la Justice et des droits de l'homme a expliqué qu'un troisième régime matrimonial existe désormais. Il s'agit du contrat de mariage qui "est moins rigoureux dans son contenu et plus consensuel". Il a fait cette révélation lors de la tribune d'échanges et d'information du CICG "Tout savoir sur", le mardi 20 février 2024, à Abidjan-Plateau. Aussi, il a indiqué que la communauté de biens, la séparation de biens et le contrat de mariage sont laissés au choix des futurs mariés.

LOI SUR LE MARIAGE : LES TROIS RÉGIMES MATRIMONIAUX DÉCORTIQUÉS

Pour la reprise de sa tribune "Tout savoir sur" après la CAN 2023, hier, mardi 20 février 2024, à l'immeuble SCIAM à Abidjan-Plateau, le CICG a décidé d'éclairer la lanterne des Ivoiriens sur les différents régimes matrimoniaux qui ont cours sur le territoire national. Et pour cet exercice, il a invité le sous-directeur à la Direction des études de la législation et de la documentation du Ministère de la Justice et des Droits de l'Homme, M. Trabi Botty Jérôme. D'entrée, le conférencier a expliqué que le régime matrimonial est l'ensemble des règles du mariage régissant les effets pécuniaires dans les rapports des époux, entre eux et à l'égard de tiers. Il a notamment passé en revue le régime de la communauté de biens, le régime de la séparation de biens et le contrat de mariage. Les futurs mariés ont désormais le choix entre les trois régimes matrimoniaux.

VIE DE COUPLE : VOICI LE RÉGIME MATRIMONIAL QUI CHÔME

Le sous-directeur de la Législation à la Direction des études de la législation et de la documentation (DELD) du Ministère de la Justice et des droits de l'Homme, Trabi Botty Jérôme, magistrat hors hiérarchie, était l'invité de la tribune d'échanges hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, hier, mardi 20 février 2024, au 20e étage de l'immeuble SCIAM. "Les régimes matrimoniaux en Côte d'Ivoire" était le thème de cette rencontre avec la presse. La loi de 1964 avait institué le régime de la communauté de biens comme seul régime matrimonial. Mais la modification intervenue en 1983 a prévoit la séparation de biens comme deuxième régime matrimonial. La loi de 2019 annonce, quant à elle, le contrat de mariage. Ce dernier régime matrimonial n'est cependant pas du tout prisé par les candidats au mariage.

CAN 2023 : LE MINISTRE VAGONDO DIOMANDÉ SATISFAIT DU BILAN DE L'OPÉRATION SÉCURITAIRE

Le ministre de l'Intérieur et de la sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, s'est dit satisfait du bilan de l'opération sécuritaire mise en place lors de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 en Côte d'Ivoire qui a eu lieu, du 13 janvier au 11 février 2024. Il a fait cette annonce, le lundi 19 février 2024, à Abidjan. "Mesdames et messieurs, membres de la commission sécurité COCAN, je voudrais vous féliciter chaleureusement. Laissez-moi vous dire toute ma fierté d'avoir des personnes comme vous en tant que collaborateurs. Au regard des résultats enregistrés à travers votre action commune, je suis fier de vous. Je suis assuré que la Côte d'Ivoire peut compter sur vous collectivement et individuellement", a-t-il lancé à l'endroit des membres de la commission sécurité du COCAN.

CAN 2023 : SIANDOU FOFANA ET SES COLLABORATEURS EXPLOITENT LES ACQUIS DE LA COMPÉTITION

La 34e édition de la CAN s'est tenue, du 13 janvier au 11 février 2024, en Côte d'Ivoire, qui a vu le sacre des Éléphants. Conscient des retombées positives de cette grand-messe sur le secteur du tourisme et des loisirs, le Ministère du Tourisme et des Loisirs a décidé d'exploiter les acquis de la CAN 2023. C'est dans cette optique qu'il a initié, lundi 19 février dernier, au Movenpick hôtel d'Abidjan-Plateau, un séminaire présidé par le ministre Siandou Fofana avec pour thème : "L'exploitation des acquis et des avantages de

la nouvelle donne après la CAN de l'hospitalité et la victoire des Éléphants". Les discussions ont en effet porté sur la promotion de la Côte d'Ivoire en tant que destination touristique de premier plan.

Culture ↩



GAGNOA : L'ÉTAT APPORTE SON SOUTIEN À LA FAMILLE DU VIEUX MENÉKRÉ

Le vieux Menékré ou Dr Vis-à-vis est décédé, le vendredi 16 février 2024, à l'âge de 118 ans. Informé de cette disparition, le Ministère de la Culture et de la Francophonie, à travers une importante délégation conduite par le directeur régional du Goh, s'est rendu dans le village du défunt. Les villageois sont encore consternés par le décès de cet artiste-chanteur qui a été révélé à toute Côte d'Ivoire et au monde entier par l'émission satirique "Coq à l'âne" du célèbre animateur et producteur John Jay. La ministre de la Culture et de la Francophone, Françoise Remarck, a indiqué, par la voix de son directeur régional, qu'elle entend prendre sa part de deuil dans ce malheur qui frappe le département de Gagnoa.



VU SUR LE NET

Economie ↩



LA HAUTE AUTORITÉ POUR LA BONNE GOUVERNANCE PASSE EN REVUE LES PRINCIPALES ARTICULATIONS DE L'ÉTUDE NATIONALE PROSPECTIVE 2040

Le président de la Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), Épiphane Zoro Bi Ballo, a présidé, ce mardi 20 février 2024, des Consultations sectorielles pour l'élaboration du Plan stratégique 2024-2026 de la HABG avec des experts sectoriels en vue de recueillir leurs orientations, recommandations et directives au siège de l'Institution à Abidjan-Cocody. L'objectif général des consultations sectorielles est de permettre à la HABG de s'approprier des priorités sectorielles de développement économique et social et d'identifier les axes pertinents de ses interventions en lien avec les attentes réelles des acteurs de l'écosystème de promotion de la bonne gouvernance et de la lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire dans son plan stratégique 2024-2026. Il s'agit en effet de s'approprier des principales articulations et orientations de l'Étude nationale prospective Côte d'Ivoire 2040.

Société ↩



LOI SUR LE MARIAGE : LES RÉGIMES MATRIMONIAUX EN CÔTE D'IVOIRE EXPLIQUÉS AUX POPULATIONS

Le sous-directeur de la Législation à la Direction des études de la législation et de la documentation (DELD) du Ministère de la Justice et des Droits de l'homme, Trabi Boty Jérôme, a présenté, ce mardi 20 février 2024, à Abidjan-Plateau, les différents régimes matrimoniaux en Côte d'Ivoire. Il a cité notamment la communauté de biens qui est la première loi nationale sur le mariage depuis 1964, la séparation de biens instituée en 1983 et le contrat de mariage qui date de 2019. C'était au cours de la tribune d'échanges et d'information dénommée "Tout savoir sur" (TSS) du CICG. Trabi Boty Jérôme a défini le régime matrimonial comme étant l'ensemble des règles régissant les effets patrimoniaux ou pécuniaires du mariage dans les rapports des époux entre eux et à l'égard des tiers. (Source : CICG)

DÉCÈS DE LA PRINCESSE IRA DE FÜRSTENBERG : MME OUATTARA SALUE LA MÉMOIRE DE LA MARRAINE DE LA FONDATION CHILDREN OF AFRICA

"Je suis profondément émue et peinée par le décès de ma très chère amie, la Princesse Ira de Fürstenberg qui nous a quittés hier dans la journée", a écrit ce mardi 20 février 2024, Mme Dominique Ouattara, Première dame de Côte d'Ivoire. Précisant que la Princesse Ira, en plus d'être une amie très proche, est la marraine de la Fondation Children of Africa, elle a tenu à saluer sa mémoire. Avant de souligner que "son départ brusque est un grand choc". Selon Mme Ouattara, la princesse Ira se réjouissait d'être à Abidjan dans quelques jours pour le prochain gala de la Fondation. "C'est une grande perte pour tous. Repose en paix ma chère Ira. Tous tes amis te pleurent. Tu me manques déjà", a posté Mme Ouattara.

JUSTICE SOCIALE : LA CÔTE D'IVOIRE ENGAGÉE DANS LE SCHÉMA DE L'OIT

À l'occasion de la Journée mondiale de la justice sociale célébrée chaque 20 février, l'Organisation internationale du Travail (OIT) Abidjan a organisé une rencontre, le 20 février 2024. L'objectif était d'attirer l'attention sur la nécessité d'une plus grande justice sociale dans le monde. Présentes à cette activité de haut niveau, les autorités ivoiriennes ont présenté les avancées dans leur pays. Tapé Gnonléba, directeur de cabinet du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, a rappelé que la Côte d'Ivoire est engagée dans le schéma de l'OIT. Il en veut pour preuve la mise en place de la Couverture maladie universelle (CMU), l'employabilité qui est assurée grâce à l'École de la deuxième chance et la place de l'humain au centre de l'économie.

LES IVOIRIENS ENCOURAGÉS À S'INTÉRESSER DE PLUS EN PLUS AU CONTRAT DE MARIAGE, EN RAISON DE SON CARACTÈRE CONSENSUEL

Dernier né des régimes matrimoniaux en Côte d'Ivoire, le Contrat de mariage est encore méconnu des Ivoiriens. Ce régime matrimonial, selon Trabi Boty Jérôme, sous-directeur de la Législation à la Direction des études de la législation et de la documentation (DELD) du Ministère de la Justice et des Droits de l'homme, offre pourtant de nombreux avantages aux époux, dans la mesure où c'est "un accord de volonté qui donne la liberté à ceux-ci de régler leurs biens. Il peut être modifié librement sans changer de régime". Le juriste a longuement décortiqué ce régime matrimonial, ce mardi 20 février 2024, à Abidjan-Plateau, lors de la rencontre hebdomadaire "Tout savoir sur" initiée par le CICG.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



LES DIRECTEURS DE CABINETS ET LES DIRECTEURS DE LA PLANIFICATION DES DISTRICTS AUTONOMES RENFORCENT LEURS CAPACITÉS À ASSINIE

Les directeurs de cabinets et les directeurs de la planification des districts autonomes de Côte d'Ivoire renforcent leurs capacités à Assinie à travers un atelier ouvert, lundi 19 février 2024, à l'initiative du Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement. L'objectif de cet atelier est d'amener les directeurs de planification des districts autonomes à s'approprier les outils modernes de la chaîne PPPBSE (Prospective, planification stratégique, programmation, budgétisation et suivi-évaluation), a fait savoir le directeur de cabinet du Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, Dr Yéo Nahoua. Ouvert lundi, l'atelier prendra fin samedi.

Société ↗

LA MINISTRE BELMONDE DOGO APPORTE L'ASSISTANCE DU GOUVERNEMENT AUX



La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, accompagnée de la maire de la commune d'Abobo, Kandia Camara, s'est rendue, lundi 19 février 2024, à la grande salle de mariage de ladite commune pour apporter le soutien du Gouvernement aux familles sinistrées, lors de l'incendie survenu dans la nuit du 31 janvier au 1er février à Abobo-Belleville, rapporte une note d'information transmise à l'AIP. L'incendie a causé un bilan tragique de 53 familles et malheureusement, un enfant de deux ans a perdu la vie. En réponse à cette catastrophe, Mme Dogo, a, au nom du Gouvernement, remis des dons en vivres, non vivres et en numéraire visant à atténuer les difficultés rencontrées par ces familles.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Add Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale